
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00013            DEL  21/11/2014 

 

OGGETTO :    UTILIZZO FONDI PER ATTIVITÀ SOCIALI 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 21 del mese di novembre, alle ore 12:40 ,con continuazione in 

via straordinaria c/o l’Opera Pia  Di Venere, sita in Carbonara alla Via Di Venere, regolarmente 

convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO SIG. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo NO  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Aldo Iannone Luigi Schirone  

 



 

A relazione del Presidente 
PREMESSO che con deliberazione di Consiglio comunale n. 51 30/09/2014 è stato 
approvato il Bilancio di previsione per l’anno 2014; 
PREMESSO inoltre che la Ragioneria Comunale in riscontro ad espressa richiesta del 
Municipio, con nota n. 240849 del 30/10/2014 ha confermato la disponibilità sul capitolo 
18715  di € 110929,11 per l’esercizio 2014; 
DATO ATTO che i nuovi principi contabili prevedono la possibilità di utilizzo di tali risorse 
solo con l’assunzione  dell’impegno giuridicamente vincolante con esecuzione della 
prestazione entro l’anno corrente; 
DATO ATTO che vista l’impossibilità oggettiva di utilizzare tali risorse con le procedure 
ordinarie, nella considerazione anche di altre necessità contingenti, con comunicazione 
protocollo n. 257302 del 17/11/2014 il Presidente ha richiesto alla Ragioneria Comunale di 
recepire in sede di assestamento del Bilancio 2014 (entro il 30 novembre 2014) le 
seguenti variazioni in aumento : 
Cap.  14407 “ Servizi per l’infanzia e per minori” € 10000,00    e    Cap. 18445 “ Contributi 
diversi di assistenza” ed € 10000,00;  
Diminuendo corrispondentemente il capitolo 18715 “ Interventi a favore dei minori per la 
sicurezza e per la prevenzione della criminalità, del disagio, della devianza,  ecc” di                   
€ 20000,000. 
Dato altresì atto che anche tale residua somma di € 90929,11, che in parte troverà 
ulteriore diminuzione a seguito dell’avvio nel corrente anno dei progetti di  Tutoraggio 
educativo non risulta spendibile per le vie ordinarie. 
Il Municipio 2 in continuità con gli indirizzi programmatici delle ex Circoscrizione III e 
Circoscrizione VI, nell’ambito degli  interventi previsti in materia di Servizi Sociali  rivolti ai 
minori e alle loro famiglie, considerati i risultati positivi ottenuti negli anni e le numerose 
richieste delle famiglie, intende promuovere la realizzazione delle seguenti azioni 
finalizzate alla prevenzione della devianza minorile,  alla socializzazione e all’integrazione 
sociale, all’aggregazione e animazione culturale, proposte dal Servizio Sociale del 
Municipio con le schede progettuali che allegate al  presente atto ne formano parte 
integrante 
 

 escursione naturalistica e  culturale per complessivi 60  bambini/e  ragazzi/e 
nella fascia d’età 6/11 ( 30 ex III Circoscrizione e 30 ex VI Circoscrizione) residenti 
nel territorio del Municipio; 

 Weekend naturalistico e culturale per 30  ragazzi/e della fascia d’età 11/15              
(15 ex III Circoscrizione e 15 ex VI Circoscrizione) residenti nel territorio del 
Municipio; 
 
Realizzati in località di particolare  rilevanza naturalistica storica e culturale con 
l’accompagnamento educativo di personale qualificato nel settore dei servizi per 
minori e di educazione ambientale utilizzando per entrambi i progetti la somma 
complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00. 
 

 Feste di Natale con momenti di  animazione culturale,  buffet  e buoni per acquisto 
giocattoli (del valore di € 100,00 ciascuno) per minori e famiglie da realizzarsi una 
presso la sede del Municipio (stradella del caffè) ed una presso la sede del Centro 
sociale di Carrassi ( via Zaccaro) utilizzando per entrambi i progetti la somma 
complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00; 

 
 

 



 

 Laboratorio interculturale e visita guidata chiesa rupestre Santa Candida  con 
il coinvolgimento delle scuole, delle famiglie del territorio e della comunità Rom. 

     utilizzando la somma complessiva sino ad un massimo di € 10.000,00 
 

Si rimette pertanto la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le 
determinazioni che vorrà adottare in merito. 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTI  la  nota n. 257302 del 17/11/20104; 
 la nota n. prot. 240849 del 30/10/2014 della Rip. Ragioneria generale 
VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO 
che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 
è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali 
RITENUTO 
di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
 

D E L I B E R A 
1. ESPRIMERE parere favorevole relativamente alla realizzazione  dei  seguenti interventi: 

 escursione naturalistica e  culturale per complessivi 60  bambini/e  ragazzi/e 
nella fascia d’età 6/11 ( 30 ex III Circoscrizione e 30 ex VI Circoscrizione) residenti 
nel territorio del Municipio; 

 Weekend naturalistico e culturale per 30  ragazzi/e della fascia d’età 11/15              
(15 ex III Circoscrizione e 15 ex VI Circoscrizione) residenti nel territorio del 
Municipio; 
 
Realizzati in località di particolare  rilevanza naturalistica storica  e culturale con 
l’accompagnamento educativo di personale qualificato nel settore dei servizi per 
minori e di educazione ambientale utilizzando per entrambi i progetti la somma 
complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00 

 Feste di Natale con momenti di animazione culturale,  buffet  e buoni per acquisto 
giocattoli (del valore di € 100,00 ciascuno)  per minori e famiglie da realizzarsi una 
presso la sede del Municipio (stradella del caffè) ed una presso la sede del Centro 
sociale di Carrassi ( via Zaccaro) utilizzando per entrambi i progetti la somma 
complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00 ; 

 

 Laboratorio interculturale e visita guidata chiesa rupestre Santa Candida  con 
il coinvolgimento delle scuole, delle famiglie del territorio e della comunità Rom. 

     utilizzando la somma complessiva sino ad un massimo di € 10.000,00 
 

2. DARE mandato al Direttore del Municipio di concerto con il Servizio Sociale di 
avviare le procedure di urgenza calendarizzando gli interventi di cui al punto 1. per 
il mese di Dicembre 2014 



 

 



 

A relazione del Presidente 
PREMESSO che con deliberazione di Consiglio comunale n. 51 30/09/2014 è stato 
approvato il Bilancio di previsione per l’anno 2014; 
PREMESSO inoltre che la Ragioneria Comunale in riscontro ad espressa richiesta del 
Municipio, con nota n. 240849 del 30/10/2014 ha confermato la disponibilità sul capitolo 
18715  di € 110929,11 per l’esercizio 2014; 
DATO ATTO che i nuovi principi contabili prevedono la possibilità di utilizzo di tali risorse 
solo con l’assunzione  dell’impegno giuridicamente vincolante con esecuzione della 
prestazione entro l’anno corrente; 
DATO ATTO che vista l’impossibilità oggettiva di utilizzare tali risorse con le procedure 
ordinarie, nella considerazione anche di altre necessità contingenti, con comunicazione 
protocollo n. 257302 del 17/11/2014 il Presidente ha richiesto alla Ragioneria Comunale di 
recepire in sede di assestamento del Bilancio 2014 (entro il 30 novembre 2014) le 
seguenti variazioni in aumento : 
Cap.  14407 “ Servizi per l’infanzia e per minori” € 10000,00    e    Cap. 18445 “ Contributi 
diversi di assistenza” ed € 10000,00;  
Diminuendo corrispondentemente il capitolo 18715 “ Interventi a favore dei minori per la 
sicurezza e per la prevenzione della criminalità, del disagio, della devianza,  ecc” di                   
€ 20000,000. 
Dato altresì atto che anche tale residua somma di € 90929,11, che in parte troverà 
ulteriore diminuzione a seguito dell’avvio nel corrente anno dei progetti di  Tutoraggio 
educativo non risulta spendibile per le vie ordinarie. 
Il Municipio 2 in continuità con gli indirizzi programmatici delle ex Circoscrizione III e 
Circoscrizione VI, nell’ambito degli  interventi previsti in materia di Servizi Sociali  rivolti ai 
minori e alle loro famiglie, considerati i risultati positivi ottenuti negli anni e le numerose 
richieste delle famiglie, intende promuovere la realizzazione delle seguenti azioni 
finalizzate alla prevenzione della devianza minorile,  alla socializzazione e all’integrazione 
sociale, all’aggregazione e animazione culturale, proposte dal Servizio Sociale del 
Municipio con le schede progettuali che allegate al  presente atto ne formano parte 
integrante 

 escursione naturalistica e  culturale per complessivi 60  bambini/e  ragazzi/e 
nella fascia d’età 6/11 ( 30 ex III Circoscrizione e 30 ex VI Circoscrizione) residenti 
nel territorio del Municipio; 

 Weekend naturalistico e culturale per 30  ragazzi/e della fascia d’età 11/15              
(15 ex III Circoscrizione e 15 ex VI Circoscrizione) residenti nel territorio del 
Municipio; 
Realizzati in località di particolare  rilevanza naturalistica storica e culturale con 
l’accompagnamento educativo di personale qualificato nel settore dei servizi per 
minori e di educazione ambientale utilizzando per entrambi i progetti la somma 
complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00. 

 Feste di Natale con momenti di  animazione culturale,  buffet  e buoni per acquisto 
giocattoli (del valore di € 100,00 ciascuno) per minori e famiglie da realizzarsi una 
presso la sede del Municipio (stradella del caffè) ed una presso la sede del Centro 
sociale di Carrassi (via Zaccaro) utilizzando per entrambi i progetti la somma 
complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00; 

 
 

 

 Laboratorio interculturale e visita guidata chiesa rupestre Santa Candida  con 
il coinvolgimento delle scuole, delle famiglie del territorio e della comunità Rom. 

     utilizzando la somma complessiva sino ad un massimo di € 10.000,00 



 

 
Si rimette pertanto la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le 

determinazioni che vorrà adottare in merito. 
 
 Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale esce la Consigliera 
Laterza (pres. n. 17/20), intervengono i Consiglieri Romito, Rella, Damiani, Colapietro, 
Ruggiero, Lisco e Simone. 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA la relazione del Presidente; 

VISTI  la  nota n. 257302 del 17/11/20104; 

VISTA  la nota n. prot. 240849 del 30/10/2014 della Rip. Ragioneria generale; 

VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 
PRESO ATTO 
che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 
è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali 
RITENUTO 
di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco e Consiglieri Amoruso, Damiani, Di 
Pantaleo, Lisco, Miolla, Patruno, Putignano, Rella, Romito, Salemmi, Traversa),                            
nessun contrario e n. 6 astenuti (Consiglieri Natale, Simone, Carone, Mari, 
Colapietro e Ruggiero), espressi per alzata di mano,  

 
D E L I B E R A 

3. ESPRIMERE parere favorevole relativamente alla realizzazione  dei  seguenti 
interventi: 

 escursione naturalistica e  culturale per complessivi 60  bambini/e  
ragazzi/e nella fascia d’età 6/11 ( 30 ex III Circoscrizione e 30 ex VI 
Circoscrizione) residenti nel territorio del Municipio; 

 Weekend naturalistico e culturale per 30  ragazzi/e della fascia d’età 11/15              
(15 ex III Circoscrizione e 15 ex VI Circoscrizione) residenti nel territorio del 
Municipio; 

 
Realizzati in località di particolare  rilevanza naturalistica storica  e culturale 
con l’accompagnamento educativo di personale qualificato nel settore dei 
servizi per minori e di educazione ambientale utilizzando per entrambi i 
progetti la somma complessiva sino ad un massimo di  € 20.000,00 

 Feste di Natale con momenti di animazione culturale,  buffet  e buoni per 
acquisto giocattoli (del valore di € 100,00 ciascuno)  per minori e famiglie da 
realizzarsi una presso la sede del Municipio (stradella del caffè) ed una 
presso la sede del Centro sociale di Carrassi ( via Zaccaro) utilizzando per 
entrambi i progetti la somma complessiva sino ad un massimo di  € 
20.000,00 ; 

 



 

 Laboratorio interculturale e visita guidata chiesa rupestre Santa 
Candida  con il coinvolgimento delle scuole, delle famiglie del territorio e 
della comunità Rom. 

      utilizzando la somma complessiva sino ad un massimo di € 10.000,00 
 

4.   DARE mandato al Direttore del Municipio di concerto con il Servizio Sociale di 
avviare le procedure di urgenza calendarizzando gli interventi di cui al punto 1. per 
il mese di Dicembre 2014 

 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento 

IL  CONSIGLIO 

aderendo alla suddetta proposta,  

 

con voti  unanimi espressi per alzata di mano, 
D E L I B E R A 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 

4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

 

 



 

SCHEDA VOTANTI 
 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 17 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA -- 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco e Consiglieri Amoruso, Damiani, Di 
Pantaleo, Lisco, Miolla, Patruno, Putignano, Rella, Romito, Salemmi, Traversa),                            
nessun contrario e n. 6 astenuti (Consiglieri Natale, Simone, Carone, Mari, 
Colapietro e Ruggiero) 

 
 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

IMMEDIATA   ESECUTIVITA’  
SCHEDA VOTANTI 

 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 17 
CONSIGLIERI. 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA -- 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

con voti unanimi 
 

 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo all’esame della seconda proposta di 

delibera iscritta all’ordine del giorno avente 

ad oggetto “ Utilizzo fondi per attività 

sociali”. Prima di darvi lettura del corpo della 

delibera io devo ribadire al Consiglio quello 

che ho già detto in Commissione  Servizi sociali 

quando sono stato, ho spiegato quelle che sono 

peraltro, ho spiegato nuovamente quelli che sono 

i nuovi principi contabili cui il Comune di Bari 

si deve attenere essendo già in periodo di 

sperimentazione e quelle che sono le 

disposizioni della Ragioneria che sono pervenute 

nelle ultime ore presso non solo questo 

Municipio ma tutti gli altri Municipi, le 

Ripartizioni rispetto all’utilizzazione di 

questi fondi abbiamo avuto contezza negli ultimi 

giorni da parte della ragioneria che i fondi 

destinati ai Municipi per le attività relative 

ai Servizi sociali in particolare per il 

capitolo relativo alla attività di prevenzione 

della devianza minorile devono essere impegnati 

e utilizzati entro il 31 Dicembre di quest’anno  

attraverso iniziative che vengano eseguite 

quindi con esecuzione della prestazione entro il 

corrente anno quindi entro il 31 dicembre. Per 

tale ragione abbiamo chiesto al Servizio sociale 

del Municipio di effettuare una indagine 

rispetto ai progetti che erano già stati svolti 

nei precedenti anni delle due ex Circoscrizioni 

e chiedendo loro di predisporre dei progetti che 

potessero consentire l’utilizzazione di questi 

fondi almeno parziale. Contestualmente a questa 

attività sulla base di una indicazione generale 

che è quella della Amministrazione ma in 

particolare una indicazione che tiene conto 

della situazione di estrema necessità nella 

quale vertono numerosi cittadini di questo 

territorio in analogia a quanto già avvenuto per 

i fondi derivanti dall’introito del 5 per mille 

del Comune di Bari che sono stati destinati,  

ricordo, con atto di indirizzo di questo 

Consiglio all’incremento del capitolo per la 

contribuzione straordinaria, abbiamo chiesto una 

variazione alla Ragioneria, una variazione di 

bilancio attraverso la quale abbiamo destinato 

ulteriori 20 mila Euro di quei 110 

originariamente destinati alla attività del 

servizio sociale, abbiamo chiesto, ripeto, 

questo stanziamento di ulteriori 20 mila Euro ad 

incremento dei capitoli relativi ai contributi 

straordinari al minimo vitale proprio per 

rispondere a queste necessità che il territorio 
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ci richiedeva ovviamente sentito il Servizio 

sociale  in merito alle pratiche già istruite. 

Vi dò lettura del corpo della delibera, poi 

passerò la parola al Presidente della 

Commissione Servizi sociali. 

Premesso che con deliberazione di consiglio 

comunale numero 51 del 30 Settembre 2014 è stato 

approvato il bilancio di previsione per l’anno 

2014. Premesso inoltre che la Ragioneria 

comunale in riscontro ed espressa richiesta  del 

Municipio con nota del 24 0849 del 30 Ottobre  

2014 ha confermato la disponibilità sul capitolo 

18715 di Euro 110.929,11 per l’esercizio 2014. 

Dato atto che i nuovi principi contabili 

prevedono la possibilità di utilizzo di tali 

risorse solo con l’assunzione dell’impegno 

giuridicamente vincolante  con esecuzione della 

prestazione entro l’anno corrente. Dato atto che 

vista l’impossibilità oggettiva di utilizzare 

tali risorse con  le procedure ordinarie nella 

considerazione anche di altre necessità 

contingenti, con comunicazione protocollo numero 

257302 del 17 novembre 2014 il Presidente ha 

chiesto alla ragioneria comunale di recepire in 

sede di assestamento del bilancio 2014 entro il 

30 Novembre 2014  le seguenti variazioni in 

aumento. Capitolo 14 407, servizi per l’infanzia 

ai minori Euro 10 mila; capitolo 18445 

contributi diversi di assistenza Euro 10 mila; 

diminuendo corrispondentemente il capitolo 

18715, interventi a favore dei minori per la 

sicurezza e la prevenzione della criminalità del 

disagio e della devianza, di Euro 20 mila. Dato 

atto altresì che anche tale residua somma di 

Euro 90.929, 11 che in parte troverà ulteriori 

diminuzione a seguito dell’avvio nel corrente 

anno dei progetti di tutoraggio educativo,non 

risulta spendibile per le vie ordinarie. Il 

Municipio 2, in continuità con gli indirizzi 

programmatici della ex Circoscrizione III E 

Circoscrizione VI nell’ambito degli interventi 

previsti in materia di servizi sociali rivolti 

ai minori e alle loro famiglie, considerati i 

risultati positivi ottenuti negli anni e le 

numerose richieste delle famiglie, intende 

promuovere la realizzazione delle seguenti 

azioni finalizzate alla prevenzione della 

devianza minorile, alla socializzazione e alla 

integrazione sociale, alla aggregazione -  

animazione culturale proposta dal Servizio 

sociale del Municipio con le schede progettuali 

che allegate al presente ne fanno parte 
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integrante. Escursione naturalistica e culturale 

per complessivi 60 bambini e ragazzi nella 

fascia di età 6- 11, 30 della ex III 

Circoscrizione e 30 della ex VI Circoscrizione 

residenti nel territorio del Municipio; weekend 

naturalistico e culturale per 30 ragazzi della 

fascia di età 11-15 anni, 15 della ex III 

Circoscrizione e 15 della Ex Circoscrizione VI 

Circoscrizione residenti nel territorio del 

Municipio, realizzati in località di particolare 

rilevanza naturalistica ,storico e culturale con 

l’accompagnamento educativo di personale 

qualificato  nel settore dei servizi per i 

minori e di educazione ambientale, utilizzando 

per entrambi i progetti la somma complessiva 

sino ad un massimo di 20 mila Euro. Festa di 

Natale con momenti di animazione culturale, 

buffèt,  buoni per acquisto giocattoli del 

valore di 100 euro ciascuno, per i minori e 

famiglie,  da realizzarli una presso la sede del 

Municipio, Stradella del Caffè, ed una presso la 

sede del Centro sociale di Carrassi  Via 

Zaccaro, utilizzando per entrambi progetti la 

somma complessiva sino ad un massimo di 20 mila 

Euro. Laboratorio interculturale, visita guidata 

Chiesa Rupestre Santa Candida con il 

coinvolgimento delle scuole e delle famiglie del 

territorio e della Comunità Rom  utilizzando la 

somma complessiva sino ad un massimo di Euro 10 

mila. Prima di rimettere la proposta ovviamente 

all’esame del Consiglio, la discussione è 

aperta, io passo la parola al Presidente della 

Commissione Servizi sociali cons. Romito per 

approfondimenti su questi progetti proposti. 

 

Cons. Romito 

Innanzitutto rivolgo un doveroso saluto al 

Presidente, al Direttore, Signora Cassano e al 

Consiglio Municipale intero. Ovviamente è 

doveroso da parte mia  cercare di relazionare il 

più possibile e spiegare nel dettaglio tutti i 

progetti che sottoponiamo al Consiglio. Noi 

abbiamo deciso di proporre   tre progetti di 

concerto con i Servizi sociali, tra questi 

progetti ricordiamo la Festa di Natale, 

l’escursione  naturalistica  e culturale, il 

weekend naturalistico e il laboratorio 

interculturale con visita guidata alla Chiesa 

Rupestre di Santa Candida. Ovviamente per quel 

che riguarda la Festa di Natale, la festa 

avverrà in due periodi  differenti, in due sedi 

differenti in maniera tale da dare possibilità  
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agli utenti di Carrassi- San Pasquale - 

Mungivacca  sia a quelli di Picone-Poggiofranco 

in maniera tale di poter  aderire a tale 

iniziativa. Per quanto riguarda la Festa di 

Natale, la Festa di Natale, l’obiettivo e le 

finalità sono quelle di realizzare una 

animazione culturale teatrale avente come tema 

il Natale fondamentalmente. Ecco, in un secondo 

momento, durante la festa di Natale è importante 

sottolineare come verranno concessi 100 buoni 

quindi per cento famiglie, cento minori, aventi 

difficoltà economico- sociali, della somma di 

100 Euro per l’acquisto di giochi e giocattoli 

da svolgersi in un negozio del Municipio 2. 

Ovviamente capiamo bene come il periodo di crisi 

e le difficoltà economiche ci spingono a dover 

cercare di essere il più vicino possibili a 

queste famiglie in gravi difficoltà,ovviamente 

questa può essere una proposta pur eseguita come 

gli altri progetti in breve tempo, come 

sottolineava il Presidente data l’esiguità di 

tempo che abbiamo avuto a disposizione, dopo che 

la Ragioneria ci ha dettato determinate 

procedure da effettuare in tempi brevi perchè, 

come ben sapete, siamo costretti a non solo dare 

l’indirizzo ma anche a spenderli durante 

l’annualità 2014 per evitare che questi vengano 

non utilizzati e che finiscano nel calderone del 

Comune di Bari e poi che uso se ne fa,  questo 

non lo sappiamo, dunque, questo è un progetto 

che ci sembra interessante da proporre. 

Ovviamente le due sedi adibite alla Festa di 

Natale sono questa, quindi l’Auditorium della  

ex III Circoscrizione e il Laboratorio, il 

centro sociale posto al primo piano della sede 

di  Mungivacca  posto in via Zaccaro. Per quanto 

riguarda invece l’escursione naturalistica e 

culturale, il weekend naturalistico e culturale, 

bene , l’escursione naturalistica e culturale è 

riferita a 60 ragazzi, bambini e bambine, 

ragazzi e ragazze di età compresa tra i 6 e gli 

11 anni, e ovviamente qual è la finalità? 

Integrazione sociale, cercare di far riscoprire 

il  più possibile il patrimonio naturalistico, 

storico e culturale della Regione Puglia quindi 

il  luogo scelto per tali escursioni sarà un 

luogo della Regione Puglia. Ovviamente come 

avverrà?  Questi 60 bambini verranno egualmente 

divisi e scelti in maniera che 30 siano di 

Carrassi- San Pasquale- Mungivacca e altri  30 

siano di Picone-Poggiofranco. I bambini per la 

escursione naturalistica che avrà  la durata di 
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un giorno saranno di età compresa tra i 6 e gli 

11 anni, come già detto precedentemente. Per 

quanto riguarda invece il weekend naturalistico 

lì l’età sarà più elevata, riguarderà ragazzi e 

ragazze, bambini e bambine   di età compresa tra 

gli 11 e i 15 anni. Ovviamente il luogo adibito 

sarà sempre un luogo a rilevanza storico- 

culturale naturalistico importante in maniera da 

spingere comunque a riconoscere e riscoprire  le 

bellezze culturali e il nostro Patrimonio 

pugliese. Questo per quanto riguarda il weekend, 

l’ escursione naturalistica  e culturale. Invece 

per quanto riguarda il Laboratorio 

interculturale, la visita guidata alla Chiesa 

Rupestre di Santa Candida verrà utilizzata la 

somma complessiva fino ad un massimo di 10 mila 

Euro e ovviamente l’obiettivo qual è? 

L’obiettivo è creare una sorta di integrazione, 

di inclusione sociale tra scuole, famiglie del 

territorio e della comunità Rom. Ora, in 

particolare mi piacerebbe spiegarmi nello 

specifico,  entrare più dettagliatamente nella 

relazione  di questi progetti. Per quanto 

riguarda il progetto “ Aspettando il Natale”, 

quindi il riferimento alle due feste di Natale, 

come già detto in precedenza, il target e 

l’utenza saranno tutti i minori e le famiglie 

residenti nel territorio del Municipio 2. Le 

attività, ripeto e sottolineo, saranno 

animazione culturale teatrale, giochi, musica, 

inerente il tema natalizio. Il costo complessivo 

di chi si aggiudicherà questo progetto sarà e 

non dovrà superare la somma di 20 mila Euro Iva 

inclusa ove è previsto. Per quanto riguarda  

invece le escursioni naturalistiche e culturali 

e il weekend naturalistico e culturale, è 

importante sottolineare infine come il personale 

adibito a fare questo sarà scelto fra operatori 

ed educatori altamente qualificati con 

comprovata esperienza nei settori dei servizi 

per i minori, nel settore dei per i servizi per 

i minori, nell’educazione ambientale e per le 

visite guidate. Ovviamente il rapporto di 

operatori e minori dovrà essere di 1 a 10 per 

quel che concerne  l’escursione naturalistica 

mentre di 1 a 5 per quel che riguarda il weekend 

naturalistico e culturale. Il costo complessivo 

di questo progetto dovrà non superare i 20 mila 

Euro e dovrà prevedere le spese per il 

personale,il trasporto dei ragazzi andata e 

ritorno. Nel caso della escursione naturalistica 

un pranzo per 60 bambini, mentre nel caso del 
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weekend dovrà prevedere una pensione completa 

per  i 30 minori, ovviamente anche compresa 

l’assicurazione per l’infortunio e le 

responsabilità civili e l’acquisto del  

materiale per le attività ludico-didattiche. 

Ovviamente tutti questi progetti saranno poi 

successivamente posti ad una verifica con una 

lunch di grado di gradimento da parte dei minori 

e la compilazione di questionari sempre sul 

gradimento delle attività da parte dei minori. 

Ripeto in premessa e voglio sottolineare  

nuovamente come questi progetti siano stati 

dettati, la loro presentazione, anche dalle 

ristrettezze e dalla esiguità del tempo che ci 

hanno spinto a dover correre per produrre 

determinati progetti, abbiamo cercato di 

rispettare il principio di continuità nella 

programmazione con quanto è avvenuto nella ex 

III  Circoscrizione e  Vi Circoscrizione. Io 

ringrazio anche il Presidente per la solerzia  e 

la determinazione con la quale si è battuto per 

far sì che determinanti fondi non venissero 

buttati, non   venissero persi bensì che 

venissero a rimpinguare le tasche o meglio a 

rimpinguare i fondi per quel concerne il 

capitolo 14407 ovvero quello per il servizi per 

l’infanzia e per i minori, e il capitolo 18445 

contributi diversi di assistenza. Come detto in 

precedenza, mi taccerò di essere noioso ma è 

importante  in questo periodo ripeterlo, è ovvio 

che in questo periodo di particolare necessità e 

di difficoltà economiche dobbiamo essere più 

vicino, noi Amministrazione, noi politica 

dobbiamo dare risposte quanto più complete ai 

cittadini. Questo è quanto. Grazie mille. 

 

 

 

Presidente 

Grazie, cons. Romito. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Rella.  Prego, Consigliere.  

 

Cons. Rella 

È evidente che insomma, come ci siamo detti 

l’altra volta, c’è un problema di metodo che 

però abbiamo, credo, abbondantemente chiarito la 

scorsa volta  perchè non deve essere certamente 

il nostro modus operandi quello che ci passi un 

pò tutto da sopra, diciamo, nè tantomeno 

l’urgenza  e la contingenza dei tempi solita. 

Tuttavia a differenza dell’altra volta secondo 

me qui c’è anche un problema nel merito oltre 
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che di metodo perchè se l’altra volta, martedì 

abbiamo approvato un progetto che, per quanto 

poteva sollevare qualche perplessità sul luogo, 

farlo a Carrassi piuttosto che a Poggiofranco, 

magari qualcuno diceva, sarebbe stato più 

appropriato, però oltre a questo insomma si 

tratta di un progetto, devo dire, fatto bene e 

sollecitato tempestivamente, se vogliamo. In 

questo caso stiamo approvando dei progetti che, 

se guardassi oggi per la prima volta, direi che 

non sono certamente la priorità dell’azione 

politica che ci dovrebbe spingere nel campo del 

Welfare. Diciamo che oggi non stiamo, secondo 

me, piantando un albero ma stiamo mettendo una 

toppa e in questo voglio dire che il ruolo dei 

Municipi non dovrebbe essere questo, il ruolo 

dei Municipi è l’organo più vicino al cittadino, 

quello che deve le risposte ai bisogni,  alle 

priorità e ai bisogni immediati, noi siamo punti 

di riferimento per i cittadini e come tali 

dobbiamo essere in grado di dare risposte alle 

esigenze. In questo caso devo dire che 

l’articolo 4 del regolamento sul decentramento 

che ci parla del coordinamento tra il livello 

comunale e il livello municipale viene  

completamente frustato perchè la fretta ci 

impone di mettere  in piedi dei progetti che,  

per quanto mi riguarda e spero di parlare a nome  

insomma di un pò tutti i consiglieri, non 

rispecchiano l’ambizione che questo Consiglio 

dovrebbe avere in tema di welfare. Io immagino 

per quella che è la mia esperienza personale in 

cui ho visto veramente  e ho vissuto tante 

esperienze nel campo sociale, in Italia e fuori,  

in tante parti di Italia approvare oggi una o 

due gite e  una non meglio precisata azione di 

inclusione relativa ai rom perchè non credo che 

l’integrazione con i rom si faccia in questo 

modo, bisogna poi capire bene di cosa stiamo 

parlando quando diciamo di fare una gita a Santa 

Candida coinvolgendo anche i rom, credo insomma 

che il modello di welfare a cui dobbiamo andare 

incontro è un attimino diverso. Tuttavia 

comprendo le esigenze che ci hanno spinti a 

dover approvare questi progetti in poche ore 

praticamente, a scrivere da parte dei Servizi 

sociali e approvare da parte nostra in poche ore 

questi provvedimenti, devo dire che da un punto 

di vista operativo credo che da domani dovremo 

metterci all’opera in modo molto più pressante 

andando al passo con quelle che sono le reali 

priorità dei cittadini soprattutto nel mondo 
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dell’Welfare. Devo dire davvero, soffro molto 

oggi a dover votare un provvedimento che è una 

toppa laddove invece le esigenze sono pressanti. 

Questo davvero mi pesa molto in coscienza per 

quella che è la mia sensibilità e per quello che 

è il modo di vedere la politica. Da domani io 

spero davvero che la Commissione riesca ad 

essere all’altezza di questa sfida, la 

Commissione all’Welfare riesca ad essere 

all’altezza di questa sfida che i tempi ci 

richiedono,  che da lunedì ci mettiamo in moto 

tutti quanti perchè io mi sento  per primo 

responsabile di questo, di questi progetti che 

oggi approviamo   quindi ci mettiamo subito in 

moto,  io per primo,  per mettere in piedi una 

consulta che ai sensi dell’articolo 77 del 

nostro regolamento è possibile per far 

partecipare i cittadini perchè dall’anno 

prossimo non deve rimanere nel libro dei sogni 

il bilancio partecipato, dobbiamo metterci in 

moto per questo e devo dire che  se oggi voto 

favorevolmente a questa proposta è solo 

prevalentemente per la fiducia nei confronti di 

questa maggioranza, nei confronti dei 

Consiglieri, nei confronti del Presidente che si 

è attivato per fortuna per mettere questi 20 

mila Euro nel contributo straordinario 

cambiandoli di destinazione perchè altrimenti 

davvero avremmo ben poco oggi in mano. Quindi 

nella speranza che si tratti soltanto di un 

momento iniziale di assestamento, noi abbiamo 

fatto una settantina di Commissioni fino ad oggi 

e quindi ci siamo assestati, i tempi 

dell’insediamento sono finiti, a Febbraio 

probabilmente ci troveremo davanti al prossimo 

bilancio di previsione, spero anzi, dobbiamo 

necessariamente farci trovare pronti in quella 

occasione.                      

Presidente 

Grazie, cons. Rella. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Damiani. Prego.  

 

Cons. Damiani 

Devo dire che, certo ho ascoltato la relazione 

del Presidente Dammacco, la relazione del 

Presidente Romito però anche io oggi devo  dire 

che rispetto alla deliberazione che ci 

apprestiamo ad approvare, la scelta è davvero 

difficile, ci troviamo di fronte ad una strada 

obbligata,quasi obbligata, la causa è stata già 

illustrata, i nuovi criteri del bilancio ci 

costringono quasi a dover approvare dei progetti 
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che non solo nella linea di progettazione ma 

anche in quella approvazione e quindi della 

messa in gara e in quella della esecuzione hanno 

un termine preciso che è quello dell’esercizio 

finale dell’anno  2014 quindi noi come 

Commissione ci siamo trovati a dover approvare 

dei progetti che devono essere eseguiti entro il 

31/12/2014. Detto questo, la strada obbligata è 

proprio in itinere. I progetti possibili, e 

questo anche io sottolineo la buona volontà e 

l’agire del Presidente Dammacco, sono soltanto 

quelli che possono essere eseguiti entro questo 

termine.  Detto questo, l’unica strada possibile 

era quella di seguire la continuità 

dell’attività del servizio sociale, sia della ex 

Circoscrizione Carrassi che della ex 

circoscrizione Poggiofranco e in questi tempi 

bisogna ringraziare anche coloro che  hanno 

lavorato in questo breve tempo, in questi pochi 

giorni per aver comunque  messo in piedi una 

progettazione. Rispetto, entrando un pò nel 

merito dei progetti, quello che io ho 

personalmente richiesto, ovviamente rispetto al 

cambio di destinazione dei fondi che riguardano 

la solidarietà, siamo tutti d’accordo in questo 

momento. Per quanto riguarda le feste  e per 

quanto riguarda le escursioni culturali noi come 

Commissione abbiamo chiesto la professionalità 

di coloro che devono  seguire questi ragazzi 

perchè, ovvio, il problema è che si tratta di 

momenti, di eventi e quindi è difficile pensare 

che  si possa agire in maniera efficace sulla 

devianza minorile quando si parla soltanto  di 

una festa, di un evento e quindi questa è una 

delle mie maggiori preoccupazioni, uno degli 

elementi che mi fanno avere forti dubbi però 

ovviamente tra il fare e il non fare siamo 

costretti a seguire questa strada obbligata. 

Quindi la professionalità di coloro che devono 

seguire questi ragazzi, perchè queste siano 

veramente escursioni culturali e sia un momento, 

un’occasione per questi ragazzi di vedere cose 

che nel loro ambito familiare non vedono, anzi, 

vedono purtroppo molto spesso  il contrario.  E 

poi ovviamente quello che è stato richiesto e 

grazie alla estrema professionalità degli 

assistenti sociali del nostro servizio, c’è 

stata garantita il far sì che ovviamente questi 

buoni vengano consegnati nella completa tutela 

della privacy e   della dignità di queste 

persone. Mi ritrovo con il discorso del cons. 

Rella ma immagino  che sia l’idea di tutta la 
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maggioranza, il Welfare non può essere soltanto 

assistenza, non può essere soltanto servizi 

sociali, con il rispetto dovuto per  i Servizi 

sociali e per coloro che ci lavorano e che 

ovviamente in questi progetti ci hanno spiegato 

che comunque garantiscono una continuità 

rispetto all’opera quotidiana che operano nei 

confronti di questi ragazzi,  il Welfare secondo 

me dal punto di vista del metodo non può essere 

una delega da parte nostra rispetto a quello che 

è il nostro principale compito che è quello 

dell’indirizzo politico da dare. Prima cosa. 

Seconda cosa,  e qui ovviamente,mentre parliamo 

già dobbiamo pensare che il nostro impegno deve 

essere raddoppiato e lo dico come componente 

della commissione Servizi sociali, noi dobbiamo 

generare dei processi per i quali si compongano 

delle sinergie tra istituzioni nel rispetto 

delle rispettive competenze,scuola, realtà 

associative, ovviamente Municipio, tali per cui 

i progetti, veramente si possa dare a questi 

ragazzi non soltanto delle occasioni ma delle 

strade per le quali possano vedere con i propri 

occhi, possano pensare che vedere delle 

alternative rispetto al rischio di devianza che 

essi stessi purtroppo per il loro molto spesso 

per le condizioni familiari vivono, si tratta di 

quello che viene definito l’Welfare  generativo. 

Quindi il voto ovviamente è favorevole,  la 

strada è obbligata e quindi la scelta sofferta e 

difficile è quella di dare un voto favorevole ma 

con  l’impegno anche da parte mia di, da questo 

momento, mettersi seriamente e di dare una 

svolta rispetto a questa materia. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Damiani. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Colapietro. Prego, Consigliere. 

Cons. Colapietro  

Resto un pò sorpreso nel vedere che dal lato 

della maggioranza forse si vota più per bandiera 

che per convincimento personale perchè è 

evidente che ci sono diverse critiche anche da 

parte dei colleghi Consiglieri che voteranno a 

favore ma hanno delle riserve a mio modo più che 

comprensibili, come diceva il cons. Rella, sul 

metodo che in effetti ormai l’urgenza sta 

diventando  l’ordinarietà almeno in tutti i 

provvedimenti che state approvando e non mi 

sembra il caso. Spero sia veramente l’ultima che 

dall’anno prossimo, anno nuovo, vita nuova, si 

cambi sul modo di fare. Nel merito anche, io al 
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di là della relazione del presidente Romito, 

vorrei maggiori dettagli sul punto riguardante 

il laboratorio interculturale con l’escursione  

a Santa Candida  sulla quale non ha illustrato 

alcunchè anche perchè, visto che è preventivata 

una spesa fino ai 10 mila Euro, vorrei capire  e 

avere maggiori dettagli per rendermi conto, cioè 

questa somma va spesa solo per l’escursione,  il 

laboratorio dura una giornata, è un progetto più 

ampio,  cioè mi sembra almeno così come scritte, 

leggermente spropositati i soldi destinati a 

questa  attività. Volevo anche proporre, sempre 

se la maggioranza è d’accordo, sennò evitiamo di 

perdere tempo, se era il caso magari di fare un 

emendamento per quanto riguarda i cento buoni da 

100 Euro e magari farne 200 da 50 Euro, potremmo 

fare un emendamento in due minuti, se viene 

votato anche da voi, altrimenti è inutile che 

perdiamo tempo a scriverlo. Comunque la 

richiesta è poi al Presidente o della 

Commissione o del   Municipio di avere dei 

dettagli molto più precisi sul laboratorio e 

sulla gita a Santa Candida. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Colapietro. ha chiesto di 

intervenire il cons. Ruggero.  

 

Cons. Ruggero  

Colleghi, io ho ascoltato con attenzione quello 

che ha riferito il cons. Rella e il capogruppo 

Damiani e un pò mi avete sorpreso perchè non 

comprendo bene, noi dobbiamo spendere dei soldi, 

stiamo facendo una rincorsa, ci sono alcuni 

progetti che, specie i primi, mi sembrano 

convincenti. Questo pianto greco, cioè vi stanno 

sottraendo dei soldi dalle tasche? Li stiamo 

regalando a qualcuno?  Perchè questo malcontento 

nello spendere i soldi se sono destinati a 

finalità benefiche che stavamo per perdere? 

Fatemi capire perchè o mi sfugge qualcosa, o 

sapete qualcosa che io non so, altrimenti 

relazionate meglio il vostro dubbio perchè fare, 

va bene,siamo di fretta, facciamo ..,siamo di 

fretta,è un problema finanziario perchè di 

fretta, va bene, tutto va bene. Se lo facciamo 

per i cittadini, allora non capisco,almeno 

specie da parte vostra che siete la parte 

proponente, non comprendo assolutamente questi 

tipi di interventi, dovete anzi ringraziare il 

Presidente,la Commissione, il Presidente della 

Commissione che si sono attivati, hanno 
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realizzato questi progetti. L’ultimo non l’ho 

capito veramente, cioè i rom ci fanno da 

Cicerone in questo caso? Perchè senno altrimenti 

li stiamo discriminando, perchè anche i rom. E 

se s’è un filippino in quella classe, lo teniamo 

fuori? Quindi questi sono accorgimenti da tenere 

più in considerazione. Per il resto i primi 

progetti, il fatto di dare dei buoni a famiglie 

mi sembra bellissimo onestamente, anzi io se era 

possibile, avrei speso il doppio, se ce li 

avevamo,gliene davamo di più, tutti contenti, 

facciamo una distribuzione,voglio dire, magari 

siamo anche in un periodo pre elettorale, 

saranno più contenti domani mattina. Lasciamo 

perdere. Questo io potrei approvare. Ripeto, 

sull’ultimo magari se il Presidente Romito mi 

spiega meglio come si possa arrivare a spendere 

10 mila Euro per portare pure 100 bambini perchè 

io penso che un autobus mediamente in un giorno 

costa 600 Euro,ne facciamo due, sono 100 

bambini, 1.200, l’autista altri 200 Euro, 1.400. 

come arriviamo a 10 mila? È vero che dice fino 

a,  vuol dire che non li spendiamo? E poi mi 

deve far capire meglio la questione rom, senza 

nulla togliere ai rom ma voglio dire, 

specificare rom e non altri,non so, perchè 

vicino a loro, gli dobbiamo chiedere il permesso 

fra un pò anche di entrare nella nostra stessa 

città? Fatemi capire, solo una curiosità. Per il 

resto invece non comprendo questa lamentela da 

parte vostra perchè, ripeto, dovreste fare un 

encomio a chi si è adoperato per recuperare 

questi soldi. Se riesco a capire, sarò anche 

favorevole nella mia votazione. Grazie.                          

 

Presidente 

Grazie, cons. Ruggero. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Lisco.  

Cons. Lisco 

Sino a cinque minuti prima potevamo fare anche 

un intervento pacato però insomma l’ingegnere 

che si è sempre occupato di Lavori pubblici, 

capisco che non sappia cosa sia Welfare perchè 

altrimenti non capirebbe la perplessità del 

cons. Rella nel chiedere una organizzazione 

maggiore  nella distribuzione di ciò che si ha a 

disposizione per in cittadini. Quindi poi magari 

potrebbe essere un oggetto di confronto e di 

verifica che il welfare non è la distribuzione 

dei buoni, comunque, punto, che invece è un 

atteggiamento conosciuto in altri momenti 

politici della città, e in passato. Quello che 
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invece devo osservare questa mattina è che la 

Commissione welfare si è mossa veramente con 

solerzia e con tanta passione mettendo insieme 

una serie di idee, lavorando sulla emergenza, e 

quando si lavora sulla emergenza è difficile 

mantenere la calma, è difficile avere contezza 

di quello che si sta facendo e invece loro 

saranno, sono così preparati, progetto su 

progetto, che vigileranno, e su questo siamo  

tutti convinti, affinchè ogni cosa proposta 

questa  mattina sia un qualcosa che diventi a 

favore dei cittadini nella prevenzione della 

devianza, che è questo, sì, è questo 

l’obiettivo. L’obiettivo è trasformare ogni 

progetto proposto  in qualche cosa che sia utile 

per i futuri cittadini, in termini di esperienza 

ovviamente. Quindi loro vigileranno affinchè la 

gita non sia solo una gita, loro vigileranno 

affinchè la donazione dei buoni non sia una mera 

donazione dei buoni e che invece una gita solo 

gita non è welfare, Ingegnere. Non è  welfare, è 

un’altra roba. È un’altra roba. Il divertimento 

non è welfare fine a se stesso, affinchè non si 

spieghi loro le motivazioni del comportamento 

legale nella vita di tutti i giorni, affinchè si 

possano ottenere dei benefici che la privazione 

della libertà toglie ad ogni individuo.  Poi si 

ascolti la registrazione e commenti! Detto 

questo,  io sono convinto che la Commissione 

vigilerà affinchè ogni cosa proposta sia un 

qualche cosa che abbia a che fare con il welfare 

e poi comunicherà a noi della maggioranza, ma 

anche agli altri, quindi a tutto il Consiglio i 

risultati che questi progetti avranno avuto sul 

territorio. È tutto.  

 

 

 

Presidente 

Grazie, cons. Lisco. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Damiani.  

 

Cons. Damiani 

Cons. Ruggero, io le riconosco anche formalmente 

oggi una abilità ovviamente nello svolgere il 

suo ruolo di opposizione ma le devo dire che 

evidentemente, mentre io parlavo, non ha 

ascoltato del tutto attentamente le mie parole 

perchè delle mie parole, dal mio discorso 

ovviamente non emergeva alcun lamento greco nè 

tantomeno ovviamente alcuna discrepanza rispetto 

all’azione  meritoria del nostro Presidente 
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Dammacco, rispetto all’azione del nostro 

Presidente Romito e rispetto all’azione della 

nostra Commissione. Io ho detto che ci siamo 

trovati e ci troviamo, e anche voi 

dell’opposizione vi trovate perchè fate parte 

anche voi della nostra,della Commissione Servizi 

sociali, di fronte ad una strada obbligata che è 

quella di dover scegliere dei progetti che si 

devono eseguire il 31 Dicembre 2014. Ovviamente 

questo significa che,dovendo operare delle 

scelte, si sono scelti dei progetti che, e qui 

mi ricollego ovviamente all’ultimo intervento 

del cons. Lisco, certo, utili certo 

professionali, ma che rispetto a quella che deve 

essere l’azione del Municipio 2, sono diversi 

rispetto ad un concetto di welfare che noi 

sicuramente ci proponiamo. Era questo il riserbo 

e la scelta difficile basata su elementi 

oggettivi che sono le date, di esecuzione di 

questi progetti, che ci hanno portato ad 

esprimere ovviamente un sentito convinto voto 

favorevole e che ci impegnano sin d’ora, e 

questo  è stato chiaro nel mio intervento, molto 

chiaro, no, lamentoso no, forse sentito ma non 

lamentoso, a svolgere il nostro compito in 

maniera efficace per il futuro. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Damiani. ha chiesto di intervenire 

il cons. Ruggero. Prego, consigliere. 

 

Cons. Ruggero 

Già un pò meglio è andata adesso la spiegazione. 

Sì, in effetti, la inviterei a sentire la 

registrazione, era dimesso, il tono era dimesso. 

Io invece penso che in un momento in cui 

riusciamo ad utilizzare dei fondi, a spenderli 

per la collettività e per i bambini che si 

devono anche divertire, cons. Lisco, la 

inviterei a leggere, sempre cons. Lisco, quello 

che dice qui il progetto, dice “ momenti di 

animazione culturale, - divertimento – buoni- 

acquisto giocattoli”, quindi comunque sono 

buoni. Io sono contento, gliene darei il doppio, 

cioè non perchè io debba fare carriera politica 

con i buoni. Acquisto,non ho in mente di 

candidarmi a breve, ma voglio dirvi, va tutto 

bene, non comprendo, cioè il welfare inteso in 

questo senso. Ma bene,  sono contento di 

apprendere tutte questo giro di parole che  

porta ai servizi sociali detto in inglese, 

perchè a volte qualcuno non lo sa, come funziona 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  seduta del 21 novembre 2014 

Emme Effe Elettronica srl – Bari. 16 

il tutto. Però ripeto, la verità oggi è che 

dovevamo spendere questi soldi entro il 31 

Dicembre, abbiamo trovato delle possibili, che 

sono comunque momenti ludici e di divertimento 

per grossa parte e anche la gita, i bambini che 

la fanno, io non so se lei era già professore 

quando aveva dieci anni, cons. Lisco, ma io 

quando avevo 10-11 anni innanzitutto non si 

andava a scuola, quindi, però voglio dire, io mi 

divertivo alle gite prima di tutto e penso che 

quello sia quello che fanno i bambini, poi se 

vanno a vedere qualcosa di educativo e di 

artistico. Poi fra l’altro però chiedevo sempre 

quella delucidazione  sul fatto dei rom che mi è 

sfuggita, perchè siccome ha documentato i 

precedenti progetti che portano 

inequivocabilmente a quelle cifre mentre quello 

di 10 mila Euro mi sembra lontano dalla 

realizzazione,  volevo capire meglio. Tutto qua. 

Grazie, comunque.   

 

Presidente 

Grazie, cons. Ruggero. Cons. Romito, prego.  

 

Cons. Romito 

Mi trovo a concordare in parte con quello che 

dice il cons. Ruggero e spesse volte è facile 

sventolare la bandiera della demagogia dicendo “ 

sì, no, si poteva fare di più, avremmo 

potuto”,ma non si vive di se e di ma, si vive di 

proposizione, bisogna essere attivi quando si 

fanno determinate cose. Dunque, facendo 

riferimento al cons. Rella, ho avuto modo di 

dirgli in commissione determinate questioni. 

Quando si è in Commissione si poteva proporre in 

precedenza per attivare un percorso che ci 

avrebbe portati e condotti a presentare un 

progetto che per lui avrebbe potuto avere 

valenza  maggiore. Ora, siamo d’accordo, non 

sarà non plus ultra del meglio del Welfare 

questo intervento ma ritengo che, e nuovamente 

ripeterò, in questo periodo storico in cui 

viviamo dove la gente ci chiede di offrire un 

servizio, di prestare risposte importanti e 

fondamentali, noi non possiamo far finta di non 

vedere  e uscircene con discorsi “ e sì, ma si 

potrebbe fare di più”, noi abbiamo l’obbligo 

morale di intervenire adesso, di intervenire. 

Ovviamente è chiaro che con più tempo a 

disposizione si potrebbero realizzare degli 

interventi di maggiore condivisione, dunque 

pertanto consequenzialmente di maggiore qualità. 
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Ma ritengo che non sia da buttare il lavoro 

fatto fino ad oggi, poi ovviamente si può 

discutere, si può disquisire in merito ma 

mettiamoci una mano sul cuore, consiglieri 

tutti,  e valutiamo se fra offrire un servizio, 

regalare una gioia, regalare un sorriso a questi 

bambini e non farlo quanta differenza passa. 

Magari noi abbiamo la fortuna, qualcuno, non so 

altri, di essere  vissuti in famiglie che non 

hanno difficoltà economiche, ma mettiamoci nei 

panni di coloro che non possono permettersi le 

cose fondamentali e poniamo questa festa, 

riusciamo a realizzare dei doni regalando quindi 

loro un sorriso, una gioia in un momento di   

integrazione, socializzazione e animazione. 

Pertanto valutiamo, come vi ripeto, ponderiamo 

attentamente a quello che diciamo.  Noi 

abbiamo,ripeterò nuovamente, l’esigenza di dare 

risposte alla cittadinanza. Questo è quanto.  

 

Presidente 

Grazie cons. Romito. Vi sono ulteriori 

interventi? Allora Colapietro, a seguire 

Putignano. Prego, cons. Colapietro. 

 

Cons. Colapietro 

 A costo di essere ripetitivi, vorremmo ancora 

una volta avere una risposta o dal Presidente 

Romito o dal Presidente Dammacco  sul punto,per 

la terza volta, gita culturale laboratorio Rom.   

Cioè se non sapete di che si tratta, ditecelo “ 

non sappiamo scheda progettuale  non  c’è, non 

esiste, stiamo inventando, votiamo a scatola 

chiusa” e lo apprezziamo.  Altrimenti 

illustrateci chiaramente in che cosa consiste. 

Grazie.         

 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere, è stato ripetitivo perchè 

io risponderò alla fine. prego, cons. Putignano. 

 

Cons. Putignano 

Buongiorno a tutti. Evidentemente la materia ci 

appassiona ed è effettivamente una delle materie 

più complesse delegate al Municipio, tra l’altro 

è una di quelle deleghe che, come le altre,  

dovrà entrare appieno nelle funzioni del 

Municipio e della gestione diretta dei fondi e 

dell’organizzazione dei progetti. Ho sentito 

parlare prima di dubbi sul metodo oppure dal 

consigliere Ruggero su alcuni progetti, in 
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particolare quello che prevede la diretta 

integrazione o collaborazione con i rom sui 

quali evidentemente, probabilmente abbiamo 

necessità di conoscere meglio i dettagli. 

Indipendentemente da questo fatto mi preme 

rimarcare un passaggio che è stato detto 

poc’anzi dal capogruppo del Pd e ripreso da 

qualcun altro, frutto anche della esperienza di 

una legislatura precedente.  I progetti di 

Welfare dei servizi sociali più volte ci hanno 

costretto ad interventi tampone nel senso che 

abbiamo più volte operato ricorrendo  alcuni  

fondi che arrivavano su stralci di bilancio e di 

quant’altro, e quindi con una programmazione 

della fase esecutiva poco condivisa, ed è 

proprio questo l’invito che rivolgo in 

particolar modo al Presidente della Commissione 

e  a tutti i Consiglieri, anche di coloro che 

non fanno parte direttamente della Commissione 

Servizi sociali, nell’individuare una serie di 

progetti da tenere fermi nel cassetto cioè non 

possiamo più avere  il   lusso di arrivare a 

progettazioni, a condividere interventi pur 

elaborati da persone qualificate quali i nostri 

assistenti sociali, ma dobbiamo cercare di dare 

al welfare un taglio politico un pò differente, 

cioè come dire,  dobbiamo tracciare la strada di 

questi interventi per cui veramente l’invito che 

rivolgo è proprio questo, cioè lavoriamo su 

progetti che al momento opportuno possano essere 

tirati fuori, calibrati magari nell’intervento 

economico in modo tale da poter essere ampliati 

i diminuiti in base alla portata delle somme a 

disposizione ma che trovano la maggiore 

condivisione sia da tutta la parte politica, 

opposizione o maggioranza, e ovviamente 

riscontro anche dai cittadini e soprattutto da 

coloro che usufruiscono di queste agevolazioni.  

Per il resto sono perfettamente d’accordo sul 

fatto che  tra il non fare nulla  e fare degli 

interventi comunque a vantaggio e a favore delle 

famiglie meno abbienti, di coloro che in qualche 

modo possono trascorrere una festività di Natale 

magari un pò più in allegria, non può ovviamente 

che trovare il mio consenso e immagino, il 

consenso di coloro che approveranno questa 

progettazione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Putignano. Ha chiesto di 

intervenire il cons. Rella. Prego,Consigliere.  
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Cons. Rella 

Io spero che quando il prossimo sindaco di 

destra verrà eletto, nomini il cons. Ruggero 

come assessore al divertimento perchè sarebbe 

sicuramente un ottimo assessore di nuova 

istituzione.  Per quanto riguarda il discorso, 

io credo che si percepisca da parte di tutti i 

Consiglieri di maggioranza nessun intento 

polemico, sterile ma semplicemente una gran 

voglia di fare di più e di fare un welfare vero 

perchè il welfare in emergenza non si può fare, 

il welfare in emergenza è una toppa, questo è il 

senso del mio intervento  di prima sintetizzato 

e quindi sono convinto che dallo spirito con cui 

tutti sono intervenuti, da domani si lavorerà  

più uniti di prima per fare qualcosa di buono e 

invito tutti i Consiglieri, soprattutto quelli 

di opposizione a venire ad ascoltare le nostre 

Commissioni perchè c’è bisogno dell’apporto di 

tutti, ovviamente nei limiti del regolamento e 

partecipare tutti insieme ovviamente partendo 

dalla Commissione Welfare  per creare vera 

inclusione lavorativa, vera lotta alla devianza 

che è ciò che ci preme fare perchè la politica 

deve fare questo.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Rella. allora per rispondere, sì, 

cons. Romito, allora le chiedo scusa. Per 

rispondere alle plurime sollecitazioni del cons. 

Colapietro e di altri, giustamente, io vi dò 

lettura della scheda fornita dal servizio 

sociale relativamente al progetto che è definito 

“In mezzo” che è quello, per intenderci, che 

riguarda il coinvolgimento della comunità rom.  

Vi dò anche una informazione preliminare che 

probabilmente molti di voi sapranno, il Comune 

di Bari da anni relativamente e specificatamente   

alla comunità rom che è insediata nei pressi del 

sito di Santa Candida, ha portato avanti un 

progetto che si chiama “ in mezzo” che coinvolge 

le scuole del territorio, alcune scuole del 

territorio, la Asl,  i servizi sociali, 

l’assessorato all’welfare e alcuni operatori che 

operano nel terzo settore proprio per creare un 

coinvolgimento e una forma di integrazione con i 

cittadini residenti nel  territorio con i 

cittadini della comunità rom ed in particolare è 

finalizzato questo progetto definito “ In 

mezzo”all’inserimento dei minori che vivono in 

quel campo nel percorso scolastico delle scuole 

del nostro territorio, scuole che ovviamente 
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sono parte integrante di questo progetto e nelle 

quali già diversi minori della comunità rom 

frequentano i corsi ordinari quindi le lezioni 

ordinarie, ecco perchè il nome “ in  mezzo”.  

Gli obiettivi del progetto sono questi: 

promuovere azioni di animazione interculturale 

di integrazione ed inclusione sociale, 

promuovere la  conoscenza intercultura fra 

cittadini, famiglie di differenti etnie e 

favorire lo scambio e reciprocità, promuovere la 

conoscenza e l’educazione al rispetto dei siti 

archeologici e dei complessi ipogei del 

territorio, favorire lo sviluppo  della 

partecipazione attiva  e del senso di 

appartenenza alla comunità. Il progetto è 

destinato ai minori e alle famiglie residenti 

nel territorio del Municipio, alunni delle 

scuole aderenti al progetto “ in mezzo”, e 

comunità rom insediata nella località Santa 

Candida. Le attività non si esauriranno nella 

visita guidata alla chiesa  rupestre ma 

comprendono laboratori interculturali di 

arte,musica e cucina, laboratori didattici 

relativi al fenomeno rupestre - e queste 

attività laboratoriali che non si concludono 

ovviamente in una giornata, saranno espletate 

presso le scuole nel nostro territorio che sono 

già frequentati da minori della comunità rom 

ovviamente integrati con i minori italiani che 

frequentano queste scuole, una visita guidata 

alla chiesa rupestre di Santa Candida   e una 

festa che il servizio sociale riporta 

testualmente “ festa con degustazione, 

convivialità” che sarà un momento conclusivo di 

questa attività, è finalizzati ovviamente alla 

realizzazione di un momento conviviale con 

possibilità di integrare  culture anche 

gastronomiche  diverse sempre nell’ottica di 

quello che diceva il cons. Lisco, di non 

esaurirsi in una mera festa o in un mero 

laboratorio o in una mera visita guidata, ma 

come progettualità finalizzata sempre  a creare 

percorsi di prevenzione alla devianza tenuto 

conto che la comunità italiana, la comunità 

barese e la comunità del Municipio è quello che 

stiamo vedendo nei nostri telegiornali e talk 

show di questi mesi e di questi giorni, ancora 

avverte a  volte a ragion veduta  un pericolo 

nel diverso e in questo preciso frangente un 

pericolo nello straniero che, appartenga alla 

etnia rom o alla etnia serba, a quella 

georgiana, a quella bosniaca, comunque si vive 
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un momento di difficoltà proprio nei  rapporti 

umani  fra i cittadini italiani e cittadini di 

etnie diverse.  Io ho personalmente  conosciuto 

alcuni presidente, ecco, passatemi il termine, 

nel campo rom di cui stiamo parlando, e posso 

testimoniare personalmente che certamente non si 

tratta di persone che,  diciamo così, 

genericamente possono essere definiti 

delinquenti, perchè tali non sono. 

L’amministrazione del Comune di Bari che  è 

l’Amministrazione guidata dal Sindaco De Caro e 

per questo Municipio dal sottoscritto, intende  

favorire percorsi di integrazione culturale 

ovviamente con il preciso obiettivo di fare in 

modo che tutti rispettino le regole del vivere 

civile, le regole della legge italiana. Questo è 

il motivo per il quale il servizio sociale ha 

pensato peraltro sulla scorta di progetti già in 

corso da parte dell’Amministrazione, di 

espletare questo progetto di assoluta 

integrazione, quindi ribadisco che non si tratta 

della festa  o della visita guidata ma di un 

percorso per il quale anche la conoscenza delle 

famiglie  che vivono in quel campo possa 

favorire un percorso di eliminazione dei 

preconcetti che spesso noi abbiamo rispetto a 

queste persone perchè tali sono, prima di essere 

cittadini rom, sono persone ed esseri umani. 

Ricordo anche a tutti che tutti i progetti di 

cui oggi il Consiglio sta  discutendo prevedono 

anche per le visite guidate naturalistiche non 

una mera visita cioè un pullman che porta i 

bambini, così come avviene per l’attività di 

tutoraggio si prevedono rapporti fra educatori e  

bambini di un tipo numerico per cui per ogni tot 

minori ci sarà un educatore professionale e un 

soggetto con qualifica idonea ad accompagnare 

questi bambini anche perchè queste persone, così 

come già fanno gli assistenti sociali, sempre 

per,  diciamo, quello che diceva il cons. Lisco, 

non sono accompagnatori che si limitano ad 

accompagnare il bambino minore, sono persone 

qualificate che spiegano il motivo di quella 

visita favorendo quel percorso di prevenzione 

della devianza che è il life motiv che ci anima 

per la approvazione e la realizzazione di questi  

progetti.  

Cons. Romito, ha chiesto di intervenire, prego.  

 

Cons. romito   

Mi trova concorde quando si dice, quando ci si 

muove in maniera propositiva, ecco,questo è il 
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mio obiettivo, quello che da un lato e 

dall’altro quindi dalla parte della maggioranza 

e della opposizione che poi non chiamo 

opposizione, chiamo minoranza perchè ritengo che 

comunque,  come spesso detto, noi siamo quella 

parte della istituzione più vicina ai cittadini, 

che tocca con mano i cittadini, dunque è nostro 

obiettivo in comune di remare nella stessa  

direzione in maniera tale che possiamo portare 

dei servizi reali concreti, importanti per tutti 

i cittadini di cui tutta la collettività debba 

fruirne. Pertanto è mio auspicio, è mio augurio 

far sì che tutti inter partes da un lato e 

dall’altro ci si muova per presentare progetti, 

per condividere, anche perchè, come ho sempre 

detto le idee migliori sono quelle ponderate, 

quelle condivise, quelle costruite insieme da un 

lato e dall’altro. Quindi l’obiettivo è proprio 

questo, il mio obiettivo è essere fautore di una 

ampia condivisione, di u dibattito costruttivo, 

pertanto quando qualunque ha qualche progetto o 

qualche idea o qualche pensiero in merito 

all’welfare e/ o servizio sociale, ben venga, 

saremo disponibili ad ascoltarlo, perchè, 

ripeto, il nostro obiettivo deve essere quello 

di garantire un servizio efficiente alla 

popolazione e al territorio del Municipio 2. 

ecco, un’altra cosa, un ultimo punto su cui 

volevo mettere l’accento, è quello che a mio 

parere, sì, non dobbiamo fasciarci la testa 

prima di provare, quindi partiamo, partiamo, 

facciamo, mettiamo in opera questi progetti, poi 

solo successivamente  saremo in grado di dire “ 

eh sì, ma quello non è andato bene o è andato 

bene”,  pertanto quello che dobbiamo fare adesso 

è di vedere come andranno le cose. Solo 

successivamente saremo in grado di poter dire “ 

sì, ma si poteva fare di più o si poteva fare di 

meno”. Dunque l’obiettivo è realizzare. 

Ovviamente come dicevo prima, l’efficienza è 

fondamentale, quindi fra il fare e il non fare 

penso che siamo tutti d’accordo su meglio fare 

qualcosa e offrire un servizio alla 

collettività. Pertanto il nostro obiettivo deve 

essere quello di offrire questo servizio, poi 

successivamente si faranno le opportune e dovute 

considerazioni a tal riguardo e saremo  in grado 

di dire cosa riproporre se qualcosa ci sarà 

piaciuto, o cosa non riproporre più se qualcosa 

è andato storto. Grazie  mille. ,           

 

presidente 
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grazie, cons. Romito. Cons. Ruggero, prego.  

 

Cons. Ruggero 

Ringrazio il cons. Rella per la proposta però al 

momento visto che l’Amministrazione è di centro 

sinistra, la delega alla tristezza se la prende 

lei probabilmente, almeno di questo Municipio. 

Detto questo, io voglio dire una cosa. Cons. 

Lisco, non ci nascondiamo dietro questa parola 

Welfare che vuole dire tutto e non vuole dire 

niente. Fare delle feste per i bambini credo che 

sia welfare, e su questo non credo che nessuno 

possa obiettare. Che poi ci sia anche qualche 

cosa di educativo,e beh,vorrei ben vedere, un 

minimo ovviamente ci deve essere però non ci 

nascondiamo dietro false apparenze o false cose, 

noi dobbiamo dare un servizio ai cittadini, ai 

bambini e quant’altro, ci sono delle feste, 

anche questa della integrazione. Nella scheda 

progettuale parla di una festa finale,  che sia 

una festa non ci vedo niente di male. Vi 

chiederei eventualmente le date, di queste gite 

in maniera tale da diffondere al massimo queste 

manifestazioni e coinvolgervi insomma per tutto 

quello che serve in maniera più capillare su 

tutto il territorio, magari renderle pubbliche 

anche con tutti i mezzi possibili per espandere 

maggiormente questa possibilità che noi stiamo 

dando al quartiere. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Ruggero. Non vi sono ulteriori 

interventi? Prego, cons. Simone.       

 

Cons. Simone 

Io chiedo soltanto una cosa. Dato che prendiamo 

tutti atto che non c’è oggettivamente la 

possibilità di utilizzare queste risorse con 

procedure ordinarie, io sarà che sarò nuova 

della politica, chiedo informazioni in merito 

alle procedure straordinarie ovvero quali 

saranno, quindi forse la domanda è più da 

rivolgere al Direttore, credo che si occuperà 

della cosa, perchè sarei interessata a sapere 

come questi servizi saranno offerti alla 

cittadinanza, chi potrà far parte di un 

eventuale bando o forse non ci sarà il bando 

dato che siamo nell’urgenza, quindi vorrei 

capire nello specifico a chi saranno affidati 

per un semplice motivo, perchè mi va benissimo 

il fatto che questi bambini avranno dei buoni da 

spendere in giocattoli per tutti  motivi 
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bellissimi che conosciamo, il welfare, la crisi, 

ok, io vado nella sostanza, dato che la crisi è 

per tutti, la crisi è anche per i negozianti 

quindi ad esempio vorrei sapere perchè questi 

buoni,  a chi devono essere dati questi buoni, 

perchè parliamo di 10 mila Euro, perchè sono 100 

per cento, 10 mila, voglio sapere,ci sarà la 

possibilità nel caso di dare a più negozianti la 

possibilità di ritirare questi buoni o soltanto 

ad uno? Perchè la crisi è anche per i 

negozianti, quindi tutto qua, io vorrei che ci 

fosse la possibilità di dare a tutti 

l’opportunità di lavorare dato che i negozi di 

giocattoli lavorano solo in questo periodo,  

soprattutto.   Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Simone. All’ultima parte della sua 

richiesta rispondo io, poi passo la parola al 

Direttore. Il Municipio non interviene in alcuna 

maniera rispetto  agli esercizi commerciali 

presso i quali il soggetto che realizzerà 

l’iniziativa dovrà acquistare i buoni, quindi 

noi non abbiamo nessuna possibilità di incidere 

in questo ed io aggiungerei anche per fortuna 

perchè non stiamo comprando come  Municipio, non 

stiamo acquistando un bene, stiamo acquistando 

un servizio in qualche maniera. Il servizio è 

quello di chi realizzerà quella iniziativa 

quindi sarà ad assoluta discrezione del soggetto 

aggiudicatario il fatto di rivolgersi ad un 

negozio presso cui acquistare questi buoni 

quindi questo è per quello che riguarda i 

negozi. Per quello che riguarda le procedure di 

affidamento del servizio, passo la parola al 

Direttore. 

 

 

Direttore 

Sì, io volevo chiarire l’esito di questa 

discussione che in qualità di Direttore per 

certi versi subisco gli esiti di questo percorso 

procedurale da voi subito per quanto concerne la 

fase di indirizzo nel senso che in tutta 

sincerità a me in primo luogo non fa piacere 

dover adottare delle procedure di affidamento 

diretto piuttosto che cottimo fiduciario però 

evidentemente all’esito della decisione di 

questo Consiglio mi vedrò evidentemente 

costretto a ricorrere a procedure di affidamento 

diretto nella speranza di poterle concludere con 

un affidamento perchè ad oggi non sono neanche 
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in grado di potervi garantire se effettivamente 

ce la faremo perchè anche l’affidamento diretto 

prevede comunque che siano espletate tutte le 

verifiche richieste dal Codice degli appalti nel 

confronti, cioè  ovvero se il soggetto ha i 

requisiti di legge per poter svolgere l’appalto. 

Detto questo, i soggetti a cui ci rivolgeremo e 

poi alla fine così come il Servizio sociale ha 

elaborato queste schede, sarà lo stesso servizio 

sociale che ha consolidato i rapporti con i 

soggetti qualificati che effettuano questo tipo 

di servizi, sono gli stessi soggetti che 

normalmente partecipano alle gare che facciamo 

per esempio sul tutoraggio quindi si tratta di 

associazioni o anche in ATO cioè sono proprio 

specializzate nel settore del welfare che hanno 

in seno alla propria organizzazione del 

personale qualificato quindi non è una attività 

come è uscito fuori ed è stato chiarito dal 

Presidente che è finalizzata solo ad un evento, 

ma è un percorso di tipo educativo, quindi 

questo è. Nell’ambito delle procedure di 

affidamento, qui stiamo parlando di procedure al 

di sotto dei 40 mila Euro che è il limite al di 

sotto del quale si può procedere con procedure 

di urgenza quindi il limite del codice di 

appalti è di 40 mila Euro. Questo è quanto. Poi 

dal visto di vista delle procedure quindi che  

prevedono comunque la possibilità 

dell’affidamento diretto, sicuramente saranno 

sentite di queste associazioni qualificate che 

già operano preferibilmente come il Comune di 

Bari nell’ambito di altri progetti dell’Welfare 

e poi sono queste associazioni stesse che si 

occupano proprio della fase esecutiva. Gran 

parte di queste attività, comunque questi 

progetti come è già emerso, sono frutto anche di 

esperienza degli anni passati  e anche per 

esempio il discorso della festa dei buoni 

acquisto è una cosa che effettivamente io ho 

trovato qui abbastanza consolidata ed è stata 

ripetuta ogni anno e normalmente vengono 

individuati, come dire, questi buoni non è che 

vengono,si fanno il giro di tutti i negozi, 

vengono individuate delle strutture dove 

peraltro ci sia la possibilità per queste 

famiglie bisognose, non soltanto il negozio di 

giocattoli ma dove ci sia anche la possibilità, 

per dire, di comprare qualche vestitino o 

qualche cosa,ect.., quindi viene data questa 

possibilità aperta e non incanalata ad una 

categoria merceologica privilegiando la 
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possibilità di un ampio ventaglio di necessità 

che chiaramente sono abbastanza  varie in questo 

tessuto sociale a cui noi ci rivolgiamo.  Questo 

è. Sono stato esauriente?  

 

Cons. Simone 

Io sulla bontà del progetto non mi esprimo anche 

perchè io ho lavorato tanto nel sociale e quindi 

so benissimo come funziona. Chiedo soltanto 

questo, che vorrei che il Presidente chiedesse 

alla Ragioneria dato che alla fine ci giriamo 

attorno perchè il progetto è bello però è in 

ritardo, io da quello che ho capito, leggendo 

gli atti, il problema è poi alla fine della 

ragioneria perchè il bilancio è stato approvato 

il 30 Settembre, il 30 Ottobre ci dicono che in 

Municipio ci sono 110 mila Euro da spendere,ok, 

quindi alla fine purtroppo vorrei come 5 Stelle 

ma vorrei che tutti, ognuno di noi desse il suo 

apporto nei progetti per il welfare, per il 

decoro urbano, per tutto però voglio essere 

messa nella condizione di poterlo fare. Questo 

ovviamente non solo io, penso tutti, 

maggioranza, minoranza, ovviamente non ci sono 

distinzioni, quindi chiedo al Presidente, va 

bene, quest’anno è andata così, ci sono state le 

elezioni, di sollecitare la Ragioneria affinchè 

l’anno prossimo non ci sia una maggioranza o una 

minoranza ma ci sia un consiglio compatto su un 

voto da esprimere per il bene, appunto, delle 

attività da fare sul Municipio. Io chiedo 

questo, una  raccomandazione, una sollecitazione 

alla Ragioneria. E basta.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Simone. Io mi faccio carico di 

questa sua richiesta con la precisazione che non 

dipende esclusivamente dalla Ragioneria nel 

senso che,così come non dipende dal fatto che ci 

siano state le elezioni, questo problema, 

dipende per un verso dal fatto che il bilancio 

di previsione è stato approvato il 30 Settembre, 

per altro verso e soprattutto dal fatto che il 

Comune di Bari ha aderito alla sperimentazione 

di nuovi principi contabili che dal 1  Gennaio 

2015 sono in vigore in tutta Italia per tutti 

gli enti locali,  Comune di Bari compreso, per 

cui quest’anno è stato vissuto come l’anno zero 

rispetto a queste nuove previsioni e devo dire 

che ha messo in difficoltà  tutti quanti quindi  

non solo il Municipio ma anche le ripartizioni. 

L’auspicio, e diciamo, l’impegno ma dipende 
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dall’organo politico che è il Consiglio 

comunale, è quello che nel 2015 il bilancio di 

previsione sia approvato nei primi mesi 

dell’anno quindi auspicabilmente entro Febbraio 

in modo tale che da  tale data tutte le 

Ripartizioni e i Municipi sapranno quanto 

avranno a disposizione in modo tale da 

progettare per tempo  con adeguatezza le 

iniziative sia in termini di Servizi sociali che 

dei Lavori pubblici che porremo in essere. 

Peraltro il Peg è stato approvato il 13 Novembre 

quindi qualche giorno fa. Se il bilancio di 

previsione del 2015 sarà approvato entro il mese 

di Febbraio, significa che nel mese di Marzo  

noi sapremo con certezza quanto spendere e 

quindi ovviamente progettare  come spendere per 

il 2015.  

Se non vi sono ulteriori interventi, io dichiaro 

chiusa la discussione. Poniamo in votazione la 

proposta di delibera così come discussa in 

questo consiglio avente ad oggetto 

“utilizzazione dei fondi per attività sociali”.  

Chi è favorevole? Cons. Lisco, Traversa, 

Putignano, Salemmi, Patruno, Rella, Natale, - 

no, Natale no,- Rella, Romito, di Pantaleo, 

Damiani, Amoruso e il Presidente, e anche 

Miolla.  

Chi è contrario? Nessuno.  

Chi si astiene? Simone, Carone, Mari, Colapietro 

e Natale. 

Quindi sono 13  Consiglieri a favore e 6 

astenuti. Allora la proposta è approvata. 

Poniamo in votazione l’immediata esecutività 

della delibera in modo da consentire 

l’espletamento delle procedure di gara.  

Chi è favorevole? L’unanimità? Chiedo scusa, se 

alzate le mani, riesco a capire. L’unanimità. 

Allora è approvata anche la immediata 

esecutività della delibera.     

Prima di chiudere i lavori io vi faccio alcune 

comunicazioni di servizio al Consiglio 

riguardo... Mi dicono che sono 12 i favorevoli, 

ok, quindi è approvata con 12 favorevoli la 

delibera.  

Quindi faccio alcune comunicazioni al Consiglio 

su una serie di iniziative che saranno 

effettuate nelle prossime ore, nei prossimi 

giorni e su qualche adempimento che è stato 

posto in essere in questi ultimi giorni. La 

prima cosa, colgo  l’occasione del consiglio, 

poi eventualmente disporremo la risposta 

scritta, l’esito di quello che stiamo facendo, 
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fu depositata ai banchi della presidenza lo 

scorso consiglio una richiesta di trasmettere in 

allegato alla convocazione del consiglio le 

proposte di delibera in discussione per la 

seduta consiliare. In realtà il regolamento sul 

decentramento amministrativo che immagino voi 

conosciate prevede all’articolo 51, se non 

ricordo male,specificatamente cosa avviene per 

la consultazione degli atti, e prevede che gli 

atti sono depositati e consultabili attraverso 

l’accesso al sistema Ode web per cui non vanno 

trasmessi in allegato alla delibera, chiedo 

scusa, in allegato all’ordine del giorno la 

convocazione del consiglio ma sono consultabili 

attraverso il sistema dell’Web che è il sistema 

informatico in dotazione al Comune di Bari per 

la consultazione degli atti. Tuttavia voi non 

avete come Consiglieri, da quello che mi 

risulta, la possibilità di consultare l’Ode web 

quindi di accedere ad Intranet, per tale ragione 

io ho richiesto formalmente alla Ripartizione 

Segreteria Generale e su mia richiesta questo è 

stato formalizzato come richiesta per tutti i 

Consiglieri di Municipio della città di Bari, 

l’attivazione di un account e di una password 

per la consultazione degli atti da parte di 

tutti i Consiglieri di Municipio,ovviamente voi 

compresi, in modo da attuare il regolamento e 

consentire la consultazione libera per il 

Consiglieri del sistema del Web che ovviamente 

non riguarderà solamente le delibere del 

Municipio ma le delibere esecutive e gli atti 

della Giunta comunale in modo tale che abbiate 

massima cognizione di quello che 

l’Amministrazione compie. La mia richiesta è 

stata formalizzata in sede di conferenza dei 

Presidenti che si è tenuta il 14 Novembre alla 

presenza del Sindaco  e in data odierna è stata 

formalizzata la richiesta alla Segreteria 

generale da parte della Pos decentramento che è 

la dottoressa Di Pierro in esecuzione di quello 

che io avevo richiesto. Nel momento in cui il 

gestore del sistema informatico ci risponderà e 

capiremo cosa serve per la creazione di queste 

password di consultazione, ovviamente vi terrò 

informati e se ci arrivano già le password,vi  

forniremo le  credenziali di accesso al sistema.  

Un’altra comunicazione. Domani sabato alle 16, 

30 presso il Parco 2 Giugno ci sarà una 

conferenza stampa in occasione della accensione 

e della illuminazione che l’Amministrazione ha 

posto in essere per illuminare il campo di 
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basket che si trova all’interno di Largo 2 

Giugno per cui domani pomeriggio ore 16,30 

presso il campo da basket ci sarà appunto 

l’inaugurazione, l’accensione dell’impianto che 

è un impianto a chiamata che sarà testato quindi 

domani pomeriggio. 

Il giorno 25 Novembre presso il cinema Showville 

alle ore 17,00,a partire dalle ore 17,00 si 

terrà una iniziativa dal titolo “ La libertà di 

essere libere” che è stata patrocinata da questo 

Municipio e patrocinata dall’assessorato al 

Welfare, dalla regione, da una serie di altri 

enti nell’ambito della iniziative “Generare 

culture non violente” che è promossa dal Comune 

di Bari e dalla Regione  nell’ambito della 

settimana nazionale per una serie di iniziative 

contro la violenza sulla donna. Sempre domani 

alle ore 11,00 ci sarà presso l’insediamento  

Pip della zona Santa Caterina che ricade nel 

nostro Municipio una manifestazione a cui 

parteciperà il Sindaco, il presidente del 

Consiglio regionale e altre Autorità, e 

parteciperà anche questo Municipio nella persona 

del sottoscritto nella fase finale nella persona 

del Vice Presidente ma ovviamente è steso a 

tutta la cittadinanza in particolare ai 

Consiglieri di questo municipio, è una cerimonia 

per il primo decennale degli insediamenti 

produttivi nella zona Pip di Santa Caterina. La 

cerimonia si terrà nella sede della Mas.., 

lavorazione marmi in via Nicola Ruffo 63/65. 

Queste comunicazioni comunque le trovate nel 

sito del Comune di Bari perchè sono tutti 

comunicati stampa del Comune.  Vi comunico anche 

che in questa occasione di domani verosimilmente 

sarà anche in qualche maniera inaugurato uno 

spazio che è il rondò che si trova nella zona 

Pip di Santa Caterina per il quale è stata 

presentata una pratica di adozione del verde a 

questo Municipio ed è stata autorizzata quindi 

in sede amministrativa perchè la Confartigianato 

ha chiesto di adottare questa area e quindi di 

attrezzarla a verde con delle essenze arboree e 

quindi domani dovrebbe essere già pronta ed 

inaugurata.  

Sempre  una comunicazione di servizio. Domani 

mattina sabato alle ore 11,30 nella sala Giunta 

di Palazzo di Città si terrà la conferenza 

stampa organizzata dall’assessorato al Welfare 

proprio in occasione della iniziativa definita “ 

Generare cultura non violente” contro  la 

violenza sulle donne. Domani la conferenza 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  seduta del 21 novembre 2014 

Emme Effe Elettronica srl – Bari. 30 

stampa Sala Giunta, assessorato al Welfare, 

nell’ambito di queste iniziative si inserisce 

quella del 25 Novembre che si terrà a Showville. 

Un’ultima comunicazione, giovedì 27 novembre 

presso questo auditorium, si terrà una tavola 

rotonda organizzata nell’ambito della settimana 

UNESCO sull’ecosostenibilità e l’ambiente, che è 

stata organizzata dalla scuola Tauro, che si 

trova in questo municipio, la scuola elementare, 

una tavola rotonda avente ad oggetto appunto i 

temi dell’ecosostenibilità e dell’ambiente, 

interverrà il sottoscritto, l’assessore 

all’ambiente, il presidente dell’AMIU e un 

docente universitario, che insieme ai genitori e 

ai bambini parleranno appunto di questi temi, 

giovedì 27 novembre dalle ore 16.00 

nell’auditorium qui dove ci troviamo adesso.  

Io non ho altre comunicazioni al Consiglio, 

quindi non ci sono interventi, possiamo 

dichiarare chiusa la seduta di Consiglio alle 

ore 14.00. Grazie a tutti.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

26/11/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 26/11/2014 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 
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